

Schneeballenschlacht.

Wir wollen eine Schlacht machen. Wer hat Angst? Kommt mit mir! rief Hänschen. Ich will euer General sein. Vorwärts! drauf! Hei, wie die Schneebälle flogen! Da fiel eine Mütze vom Kopf, und dort purzelte ein Büblein in den Schnee. Voran! Nur Mut! rief Hänschen. Wer bleibt zurück? Ich bin euer General!

Da bekam das mutige Hänschen einen dicken Schneeball gerade mitten auf die Nase. Au! au! heulte der kleine General. Ich spiele nicht mehr mit! Das gilt nicht! Er lief weinend nach Hause und klagte der Mutter sein Leid. Und die Mutter sagte: Aber Hans, du willst ein General sein?

Glatteis.

Hat es denn geregnet? Die Steine glänzen, als ob sie naß wären. Aber was ist das? Wie die Leute so komisch gehen! Sie machen vorsichtig ein Schrittchen nach dem andern. Da kommt der Milchmann. Der hat's eilig. Rasch springt er mit seiner Kanne vom Wagen. Plumps, da liegt er, und die schöne Milch läuft auf die Straße. Zwei Jungen kommen herbeigesprungen. Da gleiten sie aus und purzeln hin, und die Schulbücher liegen zerstreut auf dem Pflaster. Und dort der Federkasten läuft ganz allein weiter.

Das ist ja Eis, richtiges Eis mitten in der Stadt! Es ist Glatteis, sagt die Mutter zu mir, gib nur acht, daß du es den Jungen nicht nachmachst!